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No sabemos si esto que contamos a ustedes también les pasa, 
pero vemos cada día más personas en situación de vulnerabi-
lidad durmiendo en las calles de nuestra comuna. Episodios 
que se agravan por estos días debido a las oleadas de calor que 
hacen elevar a picos máximos las temperaturas porteñas. Esto 
no es nuevo para quienes vivimos en la ciudad, ya que desde 
hace 60 años venimos registrando subas en la frecuencia y la 
duración de los eventos climáticos extremos como consecuen-
cia del cambio climático, del que se ríe Donald Trump al decir 
“no me lo creo”. Según estudios del propio gobierno porteño 
en materia ambiental, se espera que estos eventos continúen 
con esta tendencia en los próximos años (Fuente: PAC 2050. 
Gerencia Operativa de Cambio Climático, APrA). La pregunta 
sobre qué hacer dentro de esta realidad pasa por uno mismo 
como primera acción: la hidratación, es decir; tomar mucha 
agua. Es lo que recomiendan los médicos y especialistas en 
el tema. A la par, las políticas públicas debieran dar un marco 
de contención para que esto suceda y allí pudimos dar con la 
noticia de la creación de 64 refugios climáticos tanto en espa-
cios cerrados como abiertos con sombra y/o elevada presencia 
de infraestructura verde urbana. En la Comuna N° 7 se activan 
con estos eventos térmicos en estos lugares: Plaza de los Pe-
riodistas (Nazca 900); Espacio Cultural Marco del Pont (Artigas 
202); Plaza General Pueyrredón (Rivadavia 7000); Plaza de los 
Virreyes (Lafuente y Eva Perón); NIDO Perito Moreno (Perito 
Moreno y Erezcano); Estación de Bomberos San José de Flo-
res (Perito Moreno 1750); Instituto Superior de la Carrera (Zu-
viría 64); Estación Saludable Parque Chacabuco (Asamblea 
y Centenera); Centro Cultural Adán Buenosayres (Asamblea 
1200); Plaza Brian Aguinaco (Santander y Carlos Ortiz); Pla-
za del Ángel Gris (Avellaneda y Donato Álvarez) y Plaza de la 
Misericordia (Directorio 2000). Allí se localizan puestos de hi-
dratación, bancos, sombra, sillas, bebederos, wifi, entre otros 
servicios públicos. En definitiva son lugares transitorios a tener 
en cuenta para descansar y recuperarse del calor porque, en 
estos tiempos -y va el consejo-, con el abanico solo no alcanza.  
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>TERRUÑO POLÍTICO

Nuestro medio se caracteriza por contarte de primera 
mano todo lo que sucede en los barrios de Parque Cha-
cabuco, Flores y Bajo Flores. En esta entrega, a través 
de los testimonios de Julián Cappa y Leonardo Militello, 
ambos comuneros, informamos sobre lo actuado por la 
Junta Comunal Nº7 el año pasado en materia de gestión 
pública local. Segunda y última parte. 

La Taba: ¿Cómo evalúan la experiencia general 
como comunero?

Julián Cappa: Mi experiencia general como comunero 
la evalúo como positiva: desde 2019 al presente, ya tran-
sitando mi segundo mandato, sigo recibiendo mucho 
afecto y reconocimiento de las vecinas y lod vecinos. In-
cluso de algunos que no son adherentes del peronismo 
ni del kirchnerismo, nuestra fuerza política. Además de 
eso, pese a no haber ganado la Presidencia de la Junta 
Comunal y por ende no estar a cargo de los temas lo-
cales que más preocupan a los vecinos, hemos logrado 
que una porción cada vez más grande del pueblo co-
nozca la Ley de Comunas y qué son los Comuneros y el 
Consejo Consultivo, y qué roles tiene. Desde luego falta 
transitar un largo camino en esta senda, pero venimos 
bien.

Leonardo Militello: Fue un año muy intenso y con mu-
chos desafíos. En el caso de los comuneros que somos 
de Unión por la Patria, al no ser parte del oficialismo, se 
nos hace siempre necesario agudizar la creatividad y 
articular nuestro trabajo con las instituciones de la co-
munidad, con quienes impulsamos y/o acompañamos 
distintos proyectos legislativos como la transmisión en 
vivo de las reuniones de Junta Comunal y el proyecto 
de Wifi libre y gratuito para las instituciones de la so-
ciedad civil. Participamos de la Mesa de Trabajo por el 
proyecto de ley de modificación del Código Urbano junto 
a representantes del poder ejecutivo y legislativo. Tam-
bién pusimos en marcha la consultoría para personas 

Seguimos compartiendo el balance 2024 de 
los y las integrantes de la Junta Comunal Nº 7.

EN  NOMBRE 
PROPIO (Parte 2)

con discapacidad y adelante propuestas de formación 
laboral para jóvenes con discapacidad. Registramos la 
totalidad de los clubes de la comuna para establecer un 
registro comunal y los asistimos con asesoramiento jurí-
dico y contable, además de brindar talleres de nutrición, 
recreación y deportes adaptados. Escuchamos y acom-
pañamos reclamos vecinales y nos opusimos, y segui-
mos oponiéndonos, a la implantación de una cárcel en el 
barrio de Flores, al mismo tiempo que solicitamos mayor 
seguridad en varias zonas de la comuna. Identificamos 
las necesidades de señalización, seguridad y accesibi-
lidad para personas con discapacidad y movilidad redu-
cida en las estaciones de subte y premetro y realizamos 
pedidos de mejoras a SBASE.

LT: ¿Cómo ven la situación actual de los barrios 
en la Comuna? 

JC: Parque Chacabuco, Flores y Bajo Flores son los 
tres barrios de la comuna y veo a los tres muy mal, como 
pocas veces antes los he visto. Hay un reclamo casi uná-
nime por falta de seguridad y para el gobierno porteño 
pareciera no importarle. Por si fuera poco, nos instalaron 
una alcaidía en Flores, y tras de llovido mojado, el gobier-
no nacional del Presidente Milei retiró a la Gendarmería 
del Bajo Flores, a lo cual ahora tenemos, en proporción, 
menos policías para cubrir la superficie de 12,4 Km2 que 
abarca nuestra Comuna Nº 7. 

LM: El agravamiento de la situación económica y social 
hace que se haya deteriorado el poder adquisitivo de 
los vecinos y caído la actividad económica de nuestros 
pequeños y medianos comerciantes de Flores y Parque 
Chacabuco, que son el motor de nuestra vida económi-
ca y generadores de empleo. Por otra parte, vemos con 
preocupación que el retiro de programas del Estado de 
asistencia y contención en el Bajo Flores deja desprote-
gida a una franja importante de la población de nuestra 
comuna que es la que más está sufriendo el ajuste.
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LT: ¿Cuáles les parecen que son las principales 
problemáticas a resolver?

JC: Muchas de las problemáticas a resolver pertenecen 
al gobierno central. Los contenedores de basura, por 
ejemplo, son una fuente constante de reclamos. Nadie 
quiere tenerlos en la puerta de su casa o edificio. Ade-
más del olor a basura, se suma el ruido de los camio-
nes, muchas veces a altas horas de la noche. En la calle 
Bonifacio, entre Curapaligüe y Pumacahua, hay un gran 
reclamo vecinal en ese sentido. Lo mismo en Curapa-
ligüe casi Santander. La falta de iluminación de varias 
calles y pasajes también. Seguimos sin contar con una 
escuela secundaria en Parque Chacabuco. En la zona 
centro y norte de Flores se siguen extendiendo los de-
pósitos de tela no permitidos, varios de más de 500m2 
en zonas que no deberían estar. Lo mismo ocurre con 
las construcciones ilegales, las galerías sobre Bacacay, 
Yerbal y Av. Rivadavia (varias sin habilitar) y los talleres 
clandestinos. Si bien por la lucha vecinal, acompañada 
por comuneros y legisladores, se logró incluir un Área de 
Desarrollo Prioritario en esa zona (de acuerdo al nuevo 
Código Urbanístico), la realidad es que el gobierno por-
teño sigue mirando para otro lado. En materia de falta de 
semáforos y/o diversos problemas de seguridad vial se 
avanzó muy poco. Sigue habiendo varias esquinas con 
concurrencia frecuente de accidentes: Artigas y Bogotá; 
Donato Álvarez y Aranguren; Santander y Curapaligüe, 
Vernet y Doblas, etc. Hay un imperativo ya no sólo polí-
tico sino también moral y humano: es urgente la reurba-
nización del Barrio Padre Ricciardelli (ex Villa 1-11-14). 
Habitan allí más de 40.000 porteños y porteñas, que no 
acceden a los servicios básicos. También se necesita 
una fuerte mejora de la Villa 13 Bis, los Barrios Rivadavia 
1 y 2 y los Barrios Illia 1 y 2. Otro tema que necesita mu-
cha atención seria y concreta son los barrios La Fuente 
(o "Fonavi", con serios problemas de infraestructura), 
Castex (pese al reciente enrejado de su porción sur, hay 
asuntos urgentes que atender), Balbastro (tiene un ca-
mino interno destruido y antiguas bombas de agua, en-
tre otras problemáticas), y Simón Bolívar. La plaza del 
Barrio Juan XIII y sus caminos y entorno también po-
drían estar mejor, especialmente teniendo en cuenta el 
elevado presupuesto con que cuenta el gobierno año a 
año. La lista es infinita. Pero creo que al caminar las ca-
lles, pasajes y avenidas de la Comuna, la realidad habla 
por sí sola.

LM: De las problemáticas a resolver sin duda la cuestión 
que hoy tiene una gran relevancia es la construcción de 
una alcaidía o mini cárcel en la zona de bajo autopista 
entre Rivera Indarte y Membrillar, cuestión que no está 
permitida en esa zonificación. Otra cuestión que dejará 
un saldo a resolver es el retiro de la Gendarmería del Bajo 
Flores, tema que agravará los problemas de inseguridad 
en nuestros barrios.  Sinceramente, no me parece que la 
Secretaría de Seguridad de la Ciudad de Buenos Aires 
esté en condiciones de hacerse cargo de cubrir seme-
jante bache. Y por último, un importante tema a resolver 
y por el que vengo trabajando es el de la inclusión y la ac-
cesibilidad de las personas con discapacidad en la vida 
cotidiana de nuestros barrios.  Accesibilidad a trámites, 
transportes y edificios públicos. 

Julián Cappa

Leonardo Militello
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La Comuna Nº 7 inauguró el 
Circuito Lúdico Deportivo, en 
Asamblea y Miró, un innovador 

espacio diseñado para niños mayores 
de 8 años. El evento contó con la par-
ticipación de la presidenta comunal, 
Iara Surt, y Guadalupe Rossi, sub-
secretaría de Gestión Comunal del 
gobierno porteño, quienes destaca-
ron la relevancia de esta obra."Es un 
paso más hacia la transformación de 
la ciudad en un lugar para disfrutar en 
familia mientras cuidamos el planeta", 

expresó Surt, quien también adelantó 
que este proyecto es el primero de una 
serie de iniciativas para revitalizar los 
espacios públicos de la comuna. Por 
su parte, Rossi subrayó: “Es el primer 
circuito de este estilo en la Argenti-
na.  Se compone de módulos que de-
ben ser completados combinando la 
fuerza, el equilibrio y la flexibilidad”. 
El circuito incluye un puente aéreo, 
trepador, túnel, arco suspendido, cro-
nómetro, pasarela, tablas de parkour, 
anillas, salto vertical y una tirolesa. 

Una característica destacada del pro-
yecto es su enfoque en la sostenibi-
lidad: los 400 m² del espacio fueron 
cubiertos con 7.800 kg de caucho 
reciclado, transformando neumáticos 
fuera de uso en una superficie segura, 
drenante y diseñada para amortiguar 
caídas. Los vecinos y las vecinas pre-
sentes celebraron la iniciativa. “Es una 
excelente manera de integrar ejercicio, 
juego y cuidado del medio ambiente 
en un espacio público”, comentó una 
asistente al evento.

UN ESPACIO 
INNOVADOR
Inauguraron un circuito lúdico
deportivo en el Parque Chacabuco
con enfoque ambiental.



>MOVETE BIEN

7

Subterráneos de Buenos Aires S.E (SBASE) im-
plementó en los últimos días algunos cambios 
significativos en los pases y abonos para viajar. 

Entre las modificaciones más destacadas está la eli-
minación de la restricción horaria para el “pase” 
de jubilados y pensionados, esto permitirá  utilizar 
el subte por fuera de las horas pico y sin restricción 
horaria. Entonces, desde el mes pasado, este benefi-
cio permite ser utilizado en cualquier momento del 
día. Cabe la aclaración que solo podrán acceder al 
“pase” si se cobra una pensión o una jubilación 
mínima. Esto incluye también a personas retiradas 
de las Fuerzas Armadas y de Seguridad. Por lo tan-
to, el haber mensual no debe superar en un 10% el 
salario mínimo vigente. También hay otro beneficio 
importante. Se trata de la extensión de la vigencia 
del “pase” para personas con discapacidad. El mis-
mo será válido desde el momento de su tramitación 
hasta la fecha de vencimiento del Certificado Úni-
co de Discapacidad (CUD), documento necesario 
para acceder al beneficio. Esta medida viene a sim-
plificar el proceso y a brindar mayor facilidad para los 
pasajeros que necesitan hacer uso del transporte pú-
blico. Por último, el “pase” para personas trasplanta-
das también tuvo modificación. Es que la validez del 
“pase” se extenderá desde el momento de su trami-
tación hasta la fecha de vencimiento indicada en el 
certificado correspondiente. El objetivo es facilitar el 
acceso al transporte público para personas trasplan-
tadas, quienes requieren un acceso ágil y sin barreras 
para su movilidad.

Ahorro por redes

En el último tiempo estuvieron circulando una serie 
de métodos para ahorrar a la hora de viajar en colec-
tivos, trenes o subtes. Para tener buenos consejos y 
tips se pueden seguir en las redes sociales a los de-
nominados influencers del ahorro. Más allá de los 
beneficios, que en realidad son derechos para deter-
minados sectores de la población usuaria del trans-
porte público, todos los métodos y/o herramientas 
que se quieren implementar son bienvenidas para 
ayudar al bolsillo y reducir el gasto que los usuarios 
tienen en la actualidad. 

Hubo cambios en las gestiones y beneficios 
de los permisos para viajar en el subte. 
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Realizaron un curso de oficios 
para formar a las personas en 
situación de vulnerabilidad.

El Ateneo 26 de Julio, junto con el Centro 
Comunitario Juanito Laguna, reafirmó su 
compromiso social en la Comuna Nº 7. En 

colaboración con la UTN Regional Buenos Aires, 
llevó adelante un curso gratuito de reparación 
e instalación de aires acondicionados, diseña-
do para brindar herramientas laborales clave a per-
sonas en situación de vulnerabilidad del barrio de 
Flores. El curso permitió a los participantes adquirir 
conocimientos técnicos y habilidades prácticas para 
desarrollarse en el área. Durante las clases, se traba-
jó en temas como diagnóstico de fallas, instalación 
de equipos y mantenimiento preventivo, habilidades 
que les abrirán nuevas puertas en el mercado labo-
ral. Al finalizar, se entregaron los certificados corres-
pondientes. “Aprender un oficio, a veces, es el cami-
no hacia una vida digna y un estímulo para continuar 
los estudios”, destacaron desde el Ateneo. De cara 
a 2025, el Ateneo y el Centro Comunitario ya están 
planificando nuevas actividades, con el objetivo 
de seguir generando oportunidades de aprendizaje 
y crecimiento para los vecinos y vecinas de Flores. 
Estas acciones buscan no solo mejorar las condi-
ciones de vida de las personas involucradas, sino 
también fortalecer el tejido social de la comuna.

Más
Herramientas
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La Comuna 7: ¿Qué caracteriza a la librería?

Jésica Gorosito: Creo que la diferencia es que tenemos 
libros nuevos, de saldo y usados. En la parte infantil, hay 
mesas para que los chicos vean los libros antes de elegir. 
También, hay un montón de cosas que hacen que la gente 
nos conozca desde otro lugar como las jornadas de aje-
drez de los sábados, el club de lectura mensual o los sor-
teos, eso me parece muy lindo. 

LC7: ¿Cómo es el trato con los vecinos y las vecinas?

JS: Nos preocupamos mucho por lo que buscan y reco-
mendamos. Uno de mis compañeros está hace 20 años y 
entonces ya conoce un montón de libros. Por mi parte, soy 
bibliotecaria y tengo una cuenta de Instagram de reseñas 
de libros, por lo que estoy bastante al día. Siento que por 
eso nos eligen.

LC7: ¿Cómo es la historia de la librería?

JS: La librería tiene seis años en Flores y tiene otras sucur-
sales. La fundó Carlos Torres, que llegó a Argentina desde 
Palma de Mallorca, cuando tenía 16 años. La librería ya 
cumplió 50 años y sigue teniendo esta misma esencia del 
fundador. El slogan es el mismo desde el principio: “Todos 
los libros en un mismo lugar”.

LC7: ¿Cómo es la historia del fundador?

JS: Torres viajó con su madre para Argentina e hizo de 
todo antes de crear la librería, fue carpintero y ayudante en 
una biblioteca anarquista. Ahí conoció a su esposa y a su 
socio editor. Luego, mientras trabajaba en la librería, orga-

nizó una revista que se llamaba Utopía Libertaria, de ahí 
se desprende una colección con el mismo nombre que es 
de Editorial Terramar, que pertenece también a El Aleph. 
Fue la primera colección anarquista de Latinoamérica. En 
la librería, hoy trabajan su hija y nieto.

LC7: Vos sos bookstagrammer (@lectodependiente), 
¿cómo surgió la idea de hacer una cuenta de Insta-
gram para hacer reseñas? 

JS: Compartía reseñas en mi cuenta personal hasta que 
me propuse abrir una cuenta específicamente para eso y 
con los años fue creciendo un montón. Este trabajo lo con-
seguí justamente por tener la cuenta, porque al principio 
hacíamos sorteos en conjunto con la página de la librería. 
En el medio pasó la pandemia, me quedé sin el trabajo que 
tenía y como sabían de mi pasión por los libros y justo se 
liberaba una vacante, me preguntaron si quería empezar a 
trabajar con ellos. Dije que sí y ya estoy hace cinco años, 
muy contenta con esto.

RLT: ¿Qué libros recomendás para empezar este 
verano?

JS: Depende de los gustos de cada uno, pero es un buen 
momento para leer esos libros grandes porque tenemos 
más tiempo. Particularmente, recomendaría “Frankens-
tein” o “Nuestra parte de noche” de Mariana Enríquez. De 
cuentos, iría por los de la escritora Samanta Schweblin o 
María Fernanda Ampuero. Y después, hay una novela sú-
per atrapante que se llama “Cadáver exquisito” de Agus-
tina Bazterrica. También, pueden pasar por el Instagram 
de la librería (@elalephflores) donde pueden encontrar el 
top 3 de 2024 de cada uno de los libreros que formamos 
parte del equipo.

HECHA DE
PALABRAS
Jésica Gorosito es bookstagrammer 
y se desempeña en la librería El Aleph 
de Rivadavia 7033, un refugio para las 
personas que aman la lectura.
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Seguí leyendo nuestras noticias en 
www.lacomuna7.com.ar

>AL BOLSILLO 

En el contexto actual, marcado por una inflación 
persistente y una caída constante del poder adqui-
sitivo de las familias porteas, el concepto de ahorro 
se ha convertido en una prioridad para la mayoría de 
la ciudadanía. Este panorama económico desafian-
te ha dado lugar a un fenómeno social particular: 
el auge de los llamados “influencers del ahorro”. 
Estas figuras emergentes han transformado las redes 
sociales en herramientas poderosas para compartir 
estrategias, consejos y oportunidades que permiten a 
sus seguidores optimizar sus gastos diarios. El creci-
miento de estos creadores de contenido no es casua-
lidad. Según estudios recientes, más del 70% de los 
consumidores buscan ofertas y promociones antes de 
realizar una compra. En este sentido, los influencers 

Muchas personas crean contenido para ayudar 
al ahorro de las familias porteñas con difusión de 
promociones y consejos para comprar barato.

del ahorro se han consolidado como una fuente con-
fiable y dinámica de información. Su capacidad para 
detectar descuentos, analizar precios y compartir re-
comendaciones ha captado la atención de audiencias 
masivas, que encuentran en sus perfiles una guía para 
enfrentar la incertidumbre económica.

Redes sociales como aliadas del bolsillo

Las redes sociales juegan un papel central en este 
fenómeno. Plataformas como Instagram, TikTok y 
YouTube han permitido a los influencers del aho-
rro llegar a un público diverso y construir comuni-
dades basadas en intereses compartidos. Desde 
cuentas que publican las mejores promociones en 

CLAVES PARA
GASTAR MENOS



>AL BOLSILLO

11

supermercados hasta aquellas que enseñan cómo 
planificar presupuestos o maximizar los beneficios de 
programas de puntos, los contenidos están diseñados 
para ser prácticos y accesibles. La interacción es otro 
factor clave en este modelo. Los seguidores no solo 
consumen información pasivamente, sino que tam-
bién participan activamente enviando consultas, 
compartiendo sus propias experiencias de ahorro 
y recomendando temas o productos para evaluar. 
Este vínculo bidireccional fortalece la sensación de 
comunidad y confianza entre los influencers y su au-
diencia. Lean, creador de "Ahorrando con Lean" @
AhorrandoAndoAr, señala: "Muchos me envían ofer-
tas que encuentran, y yo las verifico y las comparto. Es 
una comunidad que busca lo mismo: ahorrar". Daiana 
Vázquez, creadora de la cuenta de Instagram @
tipsday.ok, con más de 400 mil seguidores, comen-
tó: "Hago este contenido porque aporta un beneficio 
a la gente; pueden ahorrar. Es fundamental compartir 
información y buscar precios, especialmente para evi-
tar estafas". La iniciativa de Daiana comenzó como un 
espacio para difundir consejos sobre ahorro y el uso de 
cupones, pero pronto se sorprendió por la respuesta 
del público. "Mi plataforma ayuda a encontrar los mejo-
res precios. La realidad es que hay productos idénticos 
que se venden en distintos comercios a precios muy di-
ferentes. En otros casos, el precio puede ser el mismo, 
pero contamos con un cupón o una oferta especial que 
marca la diferencia", explicó.

Un fenómeno en cifras

El crecimiento de este nicho también puede medirse en 
términos cuantitativos. Muchas de estas cuentas acu-
mulan decenas de miles de seguidores, y los videos 
que detallan estrategias de ahorro alcanzan millones 
de reproducciones. En un mercado saturado de con-
tenido digital, la capacidad de los influencers del aho-
rro para captar la atención del público y mantenerlo 
comprometido es un indicativo claro de la relevancia 
que este tema tiene en la vida cotidiana. Las marcas 
también han comenzado a notar el valor de estas co-
munidades. Cada vez más empresas se asocian con 
influencers para promover sus productos o servicios, 
especialmente si pueden demostrar una relación direc-
ta con el ahorro. Sin embargo, esto plantea un desafío 
para los creadores de contenido, quienes deben equi-
librar la necesidad de monetizar su trabajo con la res-
ponsabilidad de mantener la confianza de su audien-
cia. "Es fácil saber cuándo una oferta es realmente útil 
por la respuesta de los seguidores; si les sirve, ense-
guida lo comentan. Por ejemplo, colaboró con varias 
marcas, y se nota cuándo un negocio entiende lo que el 
público busca, ya que ofrecen constantemente cupo-
nes de descuento y productos de regalo, lo cual tiene 
muy buena aceptación. Para compartir algo, necesito 
estar segura de que es realmente valioso, si no, no lo 
hago", concluyó. Martina, conocida como @jefade-
lahorro, cuenta con más de 600 mil seguidores, es es-
pecialista en descuentos de bancos, supermercados, 
servicios y todo tipo de ofertas, su cuenta se ha con-
vertido en un referente para quienes buscan ahorrar 
al máximo. “Me encanta recorrer barrios como Once, 

Flores y otros rincones de Buenos Aires en busca de 
esa oferta escondida o la ‘joyita’ que no todo el mun-
do encuentra. Además, me organizo según temas o 
fechas: cuando se acerca Navidad, empiezo a bus-
car los mejores regalos; para fin de año siempre ten-
go ideas; y en los fines de semana, trabajo buscando 
planes low cost. Me gusta estar atenta a lo que suce-
de con las efemérides y ajusto mis búsquedas a lo 
que la gente necesita según la época”, explica Marti-
na. Martina tiene sus "mandamientos" claros y fáciles 
de aplicar. Primero, recomienda buscar apps y bene-
ficios, hay comercios que tienen aplicaciones propias 
o clubes de beneficios gratuitos. También sugiere 
congelar alimentos, "comprar en cantidad y usar el 
freezer es clave para reducir gastos". En cuanto a los 
productos, optar por marcas blancas, "los productos 
de marca propia de los supermercados son de buena 
calidad y mucho más económicos". Además, Marti-
na asegura que aprovechar comunidades de super-
mercados es esencial. Finalmente, invita a explorar 
zonas de ahorro, como Once, Flores y Constitución. 
Los influencers del ahorro reflejan tanto la creatividad 
de sus creadores como la creciente urgencia de una 
sociedad que, frente a la crisis económica, busca op-
timizar cada peso. Ante la incertidumbre económica, 
estas figuras se consolidan como recursos valiosos, 
proporcionando también un sentido de comunidad 
que fomenta el apoyo mutuo en tiempos de dificultad.
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En el marco del “Día de Reyes 
Magos” se realizó el 11 de enero 
en el museo Superbatuque -si-

tuado en Picheuta 1685- una entrega 
de regalos y golosinas a los chicos y a 
las chicas que asistieron. Con interven-
ción del área cultural de la comuna y 
en el horario de 14 a 18 h, pasaron más 
de 150 personas que disfrutaron de un 
momento único. “La verdad que la en-
trega de regalos de los Reyes Magos 
salió muy bien. Se entregaron principal-
mente golosinas a las niñas y niños que 

se acercaron. La gente se quedó muy 
contenta. Vino gente de Parque Cha-
cabuco, que es el barrio donde está el 
museo, pero también de otros barrios, 
como por ejemplo de Villa Urquiza. En 
ese sentido estamos muy contentos”, 
dijo a este medio Julián Cappa. Gran-
des y chicos viajaron en el tiempo y  
recorriendo a los juguetes de todas las 
épocas. En este sentido, el responsa-
ble del lugar, Demian Ventura, contó 
que este lugar surgió “por una colec-
ción privada a la que empecé hace 25 

>ACTIVIDADES GRATUITAS

años. Primero comencé a coleccionar 
los juguetes con los que jugaba cuan-
do era niño y después de distintas épo-
cas. Soy artista plástico, restaurador de 
obras de arte y museólogo, mi carrera 
la estudié para conocer los juguetes an-
tiguos, porque me interesaba poner un 
museo de juguetes. Con esta colección 
que tenía empezamos a armar este 
museo y después con la donación de 
distintas personas. La gente hizo mu-
cha limpieza, donó juguetes, pudimos 
armarlo y lo inauguramos en mayo del 
año 2019”. Asimismo, Ventura mani-
festó que para ellos es un orgullo poder 
realizar este tipo de eventos, ya que el 
museo es un espacio para juguetes 
antiguos, y que su idea pasa por reme-
morar las infancias y sus juguetes. “En 
la actualidad el juguete está como un 
poco perdido porque los niños juegan 
mucho con celulares, a los jueguitos 
del aparato, por lo tanto,  está un poco 
desvalorizado. Las nuevas tecnologías 
hicieron que esto sea así. Para los ni-
ños es una novedad y para los adultos 
es una vuelta al recuerdo, a la infancia. 
Como dice la frase del museo, ’cada 
juguete es una historia’, los adultos 
vienen y rememoran esos momentos 
con esos juguetes”, indicó con nostal-
gia Demian. Como corolario de este 
festejo comunitario, Cappa planteó que 
la finalidad principal fue “llevar la ale-
gría a las infancias y que sean felices, 
se distraigan y tengan un momento de 
esparcimiento, porque eso es lo más 
importante”.

En el Museo 
Superbatuque
hicieron regalos 
a las infancias.

REYES 
DEL BARRIO



HISTORIAS DEL 
CHACABUCO 

(Parte II)
Por GAIA

>FUGA DE PALABRAS
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Llega en carrito su primo
tapado con mucho abrigo

su dueña
la muy miedosa

siempre teme al resfriado
la princesita perruna

lo mira profundamente
él  abatido en la sombra
solo responde con llanto
anhelan romper cadenas
coger sin trapos ni lazos.

El sábado a la mañana
en el Parque Chacabuco
encontré a esta parejita
vestidos como los reyes

con la pena entre las patas
me acerqué de buen talante

y en un tono bien tajante
les dije a los tontos dueños:

¿Quieren que sean felices?
dejen a sus perros ser perros.

Seguí leyendo 
nuestras noticias en 

 www.caballitourbano.com.ar

Seguí leyendo 
nuestras noticias en 
www.tintasdeboedo.com.ar

PUBLICIDAD

15.6650.0656
15.6733.0614
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>COMUNIDAD EDUCATIVA

Con el inicio del año, muchas familias ya están pre-
parando la vuelta a clases. Ahorrar en los útiles es-
colares y tramitar el Boleto Estudiantil son dos es-

trategias clave para reducir costos y garantizar una vuelta 
a clases más accesible. Este momento del año suele ser 
un desafío económico importante para los hogares, es-
pecialmente aquellos con varios hijos en edad escolar, 
debido al incremento constante de precios en materiales 
esenciales y servicios. Comprar con anticipación los útiles 
escolares puede marcar una gran diferencia en el presu-
puesto. Según la influencer Martina (@jefadelahorro), 
en los comercios de la zona de Once, específicamen-
te en las calles Castelli y Bartolomé Mitre, se pueden 
encontrar útiles escolares a precios muy económicos. 
Por ejemplo, hay lapiceras a partir de $100, resaltadores 
por $400, blocks de hojas de dibujo a $600, acuarelas por 
$700 y carpetas desde $2000 hasta $8000, dependiendo 
del modelo. También es posible adquirir calculadoras en-
tre $1100 y $3000, sets de geometría por $850 y resmas de 
hojas a $5000. En muchos de estos locales se realizan 
ventas en efectivo y sin mínimos de compra, además 
de ofrecer descuentos en productos seleccionados para 
compras mayores a $50.000. Estas alternativas permiten 
a las familias organizarse mejor y encontrar precios que se 
ajusten a su presupuesto. Respecto del boleto estudian-
til, éste es un beneficio clave para garantizar el acceso a 
la educación. Reformado recientemente, está dirigido a 

estudiantes de nivel inicial, primario y secundario de 
escuelas públicas, privadas con subsidio del 100% y 
cuota 0, así como también a instituciones de Educa-
ción Especial. Ahora también alcanza a quienes cursan 
en Centros de Formación Profesional. Sin embargo, el 
beneficio es exclusivo para residentes de la Ciudad 
de Buenos Aires que pertenezcan a hogares clasificados 
como “pobres, de clase media vulnerable o clase media 
frágil”. El trámite inicia accediendo al sitio oficial del boleto 
estudiantil en la página del Gobierno de la Ciudad, donde 
se debe completar el formulario de inscripción. Luego, el 
estudiante recibirá un enlace por correo electrónico para 
solicitar un turno en alguna sede comunal, donde deberá 
presentarse con la documentación correspondiente, que 
incluye DNI del alumno y certificado de alumno regular. Fi-
nalmente, se retira la tarjeta SUBE Estudiantil y se activa 
en una Terminal Automática SUBE antes de comenzar a 
utilizarla. El servicio estará habilitado este 2025 desde 
el inicio del ciclo lectivo hasta el último día hábil del 
año. Se podrá utilizar de lunes a sábados, con un máximo 
de 4 viajes diarios y un total de 96 viajes mensuales. Con 
estas iniciativas, las familias cuentan con herramientas 
para enfrentar los costos del inicio de clases. Desde pre-
cios accesibles en útiles escolares hasta el beneficio del 
Boleto Estudiantil, cada estrategia refuerza el acceso a la 
educación y asegura que más chicos puedan ejercer su 
derecho a estudiar.

Las claves para ajustar
la economía y mantener
la escolaridad a rajatabla.
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Revista La Taba. ¿Hace cuánto tiempo existe la 
asociación civil y este espacio?

Silvia Jans: Todo este proyecto surgió en la pandemia 
cuando me estaba por jubilar. Trabajé muchos años en el 
Ministerio de Desarrollo Humano y Hábitat del Gobierno 
de la Ciudad dentro del Consejo de los Derechos de Ni-
ños, Niñas y Adolescentes y en Programas de Primera 
Infancia coordinando el Área Socio Familiar. Así gané ex-
periencias en problemáticas de crianzas y de violencias. 
Siempre tuve ganas de tener un espacio propio para tra-
bajar con las infancias y los padres. En el 2023 comen-
zamos a llevar adelante junto a otro grupo de profesio-
nales la parte administrativa para conformarnos como 
Asociación Civil. Este espacio en particular tiene poco 
más de un año que empezamos a alquilar.

RLT: ¿Qué servicios ofrece este espacio a la 
comunidad?

SJ: El eje de este espacio tiene que ver con todo lo que 
sea infancia y violencia con la mirada puesta en los dere-
chos, y de ahí se desprenden diferentes tipos de activida-
des, talleres y encuentros. Considero que esta temática 
es muy específica y difícil de comunicar, a la gente no le 
llega. En mi opinión, también pienso que hace falta forma-
ción de profesionales en esta temática. Acá trabajamos 
en equipo y con profesionales de manera integral. Nues-
tro caballito de batalla es el Taller de Crianza Positiva, es 
el que más nos gusta hacer. Más allá de todo esto, conta-
mos con atención terapéutica para adultos y niños, insis-
to, con una mirada integral, es decir que abordamos los 
problemas desde con focos psicológico, familiar y social. 

RLT: ¿Cómo trabajan?

SJ: Hacemos entrevistas en todos los casos que abor-
damos con entrevistas previas a los niños y a los padres, 
cumpliendo con una primera instancia de admisión. Lue-
go, se evalúa si el niño necesita realmente un tratamien-
to. En el caso del taller de crianza armamos encuentros 
con material teórico para trabajar con los padres. Este 
taller es arancelado. Estamos abiertos a recibir a la co-
munidad para que se acerque de manera espontánea. 
Lo difundimos en redes sociales y a través de folletos. 

RLT: ¿Cómo es trabajar esta temática teniendo en 
cuenta las violencias cotidianas de la sociedad actual?

SJ: Difiero de la frase “estamos en una sociedad violen-
ta”, porque a la sociedad la hacen los seres humanos, es 
lo que construimos. Si los modelos de crianza se siguen 
construyendo con violencias ese niño en el futuro como 
adulto va a estar criado con un estilo de comportamiento 
inadecuado. Eso que el niño vivió será transmitido, y su 
comportamiento en la sociedad también. Quedan esas 
marcas. La base para mí es la crianza más allá de las cla-
ses sociales.

RLT: Por último, ¿Qué balance hacen a hoy y qué 
sueños tienen?

SJ: Aún estamos en una etapa de construcción, somos 
nuevos en el barrio de Flores y queremos trabajar con la 
comunidad, con la gente del barrio que se acerque. Es-
tamos saliendo a recorrer escuelas de la zona para que 
conozcan nuestras propuestas. En un futuro nuestro 
sueño es tener una escuela de crianza respetada para 
padres. 

MIRADA
INTEGRAL
La Asociación Civil Espacio
Encuentro está en Directorio
1882 y busca conectarse con
la comunidad y sus familias.
Conversamos con Silvia Jans,
una de sus mentoras. 




